



Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Stafflangen - öffentlich -

am 23.01.2020

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 21:10 Uhr

Das Gremium besteht aus Ortsvorsteher und 9 Mitgliedern

Anwesend sind

Vorsitzender:

Ortsvorsteher Helmut Müller

Mitglieder:

Erich Aßfalg

Stefan Aßfalg

Carsten Balke

Harald Hermanutz

Felix Jäckle

Stadträtin Waltraud Jeggle

Sonja Müller

Christoph Schmid

Monika Schmidberger

entschuldigt:

Tagesordnung

TOP-Nr.	TOP	Drucksache Nr.
1.	Besichtigung der öffentlichen Einrichtungen in Stafflangen durch den Ortschaftsrat hier: Grundschule Stafflangen Treffpunkt: 19:30 Uhr Grundschule Stafflangen anschließend gegen 20:30 Uhr Fortführung der öffentlichen Sitzung im Sitzungssaal im Rathaus Stafflangen	
2.	Mittelbekanntgabe für das Haushaltsjahr 2020	
3.	Fragen aus der Bürgerschaft	
4.	Bekanntgaben und Verschiedenes	

Die Mitglieder wurden am 13.01.2020 durch Übersendung der Tagesordnung eingeladen.
Zeitpunkt und Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurden durch Aushang im Rathaus sowie Veröffentlichung im Mitteilungsblatt am 15.01.2020 ortsüblich bekannt gegeben.

**TOP 1. Besichtigung der öffentlichen Einrichtungen in Stafflangen durch den Ortschaftsrat
hier: Grundschule Stafflangen
Treffpunkt: 19:30 Uhr Grundschule Stafflangen
anschließend gegen 20:30 Uhr Fortführung der öffentlichen Sitzung im Sitzungssaal im Rathaus Stafflangen**

Fr. Ziegler, die Rektorin der Grundschule Stafflangen, heißt den Ortschaftsrat, den Ortsvorsteher, das Kollegium und die Elternvertreter herzlich willkommen und führt durch das Schulgebäude. Hierbei zeigt sie die räumlich beengte Situation und die baulichen Missstände des in die Jahre gekommenen Gebäudes auf. Insbesondere die Raumnot in der Betreuung, die beengten Verhältnisse im Rektorat und Sekretariat und mangelnde Fachräume werden angemahnt. Sie gibt zu verstehen, dass sie den Schulstandort in Stafflangen stärken möchte und zeigt auf, welche Maßnahmen hierfür nötig sind. Neben der von Seiten der Stadt vertretenen Haltung „Kurze Beine, kurze Wege“ führt sie weitere Punkte auf, die für den Standort einer kleinen Schule vor Ort sprechen (siehe Anlage).

Anhand einer Präsentation veranschaulicht sie den Ist-Zustand des Gebäudes und führt aus, welche Raumkonzeption nötig ist, um die Vorgaben für einen zeitgemäßen Unterricht, Schulbetrieb und für die Betreuung zu schaffen.

OV Müller verweist auf die in der Anlage beigefügten Aktennotizen aus den Jahren 2018 und 2019 und stellt fest, dass in der Vergangenheit bereits Gespräche geführt wurden. Aktuell ist die Schule und die Ortsverwaltung in Gesprächen mit dem Gebäudemanagement und dem Amt für Bildung, Betreuung und Sport (ABBS). Er bittet Frau Fürgut vom ABBS um Auskunft, was von Seiten der Stadt angedacht ist.

Frau Fürgut bestätigt grundsätzlich den Handlungsbedarf am Gebäude. Sie macht aber deutlich, dass aufgrund dringlicherer Maßnahmen, wie Kapazitätsprobleme in Kindergärten und Grundschulen in der Innenstadt, die Maßnahme in Stafflangen verschoben wurde. Durch diese Verschiebung wurden die mittelfristig eingestellten Gelder im Haushaltsplan wieder herausgenommen. Die Grundschule Stafflangen ist aber im Arbeitsprogramm aufgenommen und das Raumprogramm soll zeitnah, voraussichtlich 2021, erstellt werden. Auf Nachfrage erklärt Frau Fürgut weiter, dass die Betreuung nur erweitert werden kann, wenn mind. 6 Anmeldungen vorliegen.

ORin Waltraud Jegg hält es für vordringlich, dass die Maßnahme wieder im Investitionsprogramm aufgenommen wird.

Nach ausführlicher Diskussion wird festgehalten, dass dringende bauliche Instandsetzungsmaßnahmen am Gebäude kurzfristig durchgeführt werden müssen. Dies wurde auch vom Gebäudemanagement zugesichert. Das Raumkonzept soll vom ABBS schnellstmöglich, voraussichtlich 2021, erstellt und vorgestellt werden.

TOP 2. Mittelbekanntgabe für das Haushaltsjahr 2020

OV Müller verweist auf die in der Anlage beigefügte Aufstellung der Haushaltsmittel 2020 für die Ortsverwaltung Stafflangen.

Er führt aus, dass die Haushaltsmittel für den Abbruch des Raiba-Gebäudes zur Verfügung stehen, die Lautsprecheranlage für die Turn- und Festhalle sowie das Löschgruppenfahrzeug und der Mannschaftswagen für die Freiwillige Feuerwehr für 2020 eingeplant sind. Des Weiteren können der Allradschlepper, die Kehrmaschine und der Salzsteuer für den Bauhof beschafft werden. Auch die Mittel für die Planung des Baugebiets „Wiesenbreite III“ stehen bereit. Für den Haushalt 2021 ist das Regenrückhaltebecken sowie die Erschließung des Baugebietes „Wiesenbreite III“, der Ausbau der Süßlochgasse und der Sportplatzausbau vorgesehen.

Nicht im Haushaltsplan 2020 sind folgende Maßnahmen: Ausbau des Weges zum Sportzentrum, Rolltore für das Bauhofgebäude, Anstrich der Aussegnungshalle, Schließanlage Turnhalle und Rathaus, Hochbaumaßnahmen für die Grundschule Stafflangen.

Die **Mitglieder des Ortschaftsrates** zeigen sich wenig erfreut über die zeitliche Verschiebung der Hochbaumaßnahme für die Grundschule.

ORin Waltraud Jeggle freut sich über die Zusage zur Sanierung des Rasensportplatzes für 2021.

TOP 3. Fragen aus der Bürgerschaft

Vom Angebot der Bürgerfragestunde wurde von Seiten der Bürgerschaft kein Gebrauch gemacht.

TOP 4. Bekanntgaben und Verschiedenes

OV Müller verweist auf die Anlagen „Änderung der Satzung über die Ordnung des Friedhofs und Bestattungswesens in der Fassung der Änderung vom 16.12.2019“, „Auszug aus der Gebührenordnung für das Bestattungswesen auf den Stadtteilstädtfriedhöfen in der Fassung vom 16.12.2019“, „Merkblatt Wiesenurnengräber“ und den Artikel „Heimvorteil bei der Bauplatzvergabe“. Er informiert weiter, dass die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED aufgrund personeller Engpässe im Baubetriebsamt voraussichtlich in 2021ff durchgeführt werden kann.

Fronmeister Uwe Heil berichtet über durchgeführte Maßnahmen seit der letzten Ortschaftsratsitzung. So wurden die Bänke vom Friedhof neu gestrichen und wieder an die Ortsverwaltung ausgeliefert. Die Seifen- und Handtuchspender in den Toiletten der Turn- und Festhalle wurden ausgetauscht. Der Einbau von Rollhandtuchspendern soll den Verbrauch von Papierhandtüchern reduzieren. Bei der Einzelblattentnahme fielen vermehrt Papiertücher ungenutzt zu Boden. Dieser „Verschwendung“ kann so Einhalt geboten werden. Des Weiteren werden die Deckenleuchten in den Duschen durch LED-Lampen ersetzt, da für die bisherigen Leuchtmittel keine Ersatzteile mehr lieferbar sind.

OR Stefan Abfalg bringt vor, dass 3 Duschen nicht funktionieren. Hr. Heil wird sich darum kümmern.

OV Müller gibt bekannt, dass das Aktionsprogramm zur Sanierung der Oberschwäbischen Seen um weitere 5 Jahre verlängert wurde. In diesem Aktionsprogramm ist unter anderem auch der Ayweiher beinhaltet. Die Gespräche zur Entschlammung des Ayweiher sollen in diesem Zuge mit der Familie Dreher wieder aufgenommen werden. Für die Entschlammung stellt die Stadt Biberach einen Zuschuss in Aussicht. Auch sollen die Grundstücksverhandlungen mit Hans Jeggle bezüglich des Rückhaltebeckens neu angegangen werden, zumal diese Maßnahme im Rahmen des Aktionsprogrammes förderfähig ist.

Ortschaftsrat Stafflangen, 23.01.2020, öffentlich

Zur Beurkundung:

Vorsitzender: Ortsvorsteher Müller

Ortschaftsrat:

Ortschaftsrat:

Schriftführer: Rettich

Gesehen: OB Zeidler

Gesehen: EBM Miller